

POUR LA SURVIE DE LA PÊCHE ARTISANALE !



ETAT DES LIEUX

Aujourd'hui samedi 17 février 2024, l'Association pour le **Maintien** d'une **Agriculture Paysanne**, des marins pêcheurs de l'île d'Yeu et de Noirmoutier sont réunis place Royale à Nantes [pour dénoncer l'interdiction de pêche dans le golfe de Gascogne du 22 janvier au 20 février 2024](#). Cette interdiction faite suite à une décision du conseil d'Etat qui vise à limiter les prises accidentelles de dauphins et de marsouins. [Elle frappe environ 400 navires et 1500 marins pêcheurs](#).

[Le problème des captures accidentelles est réel et les marins pêcheurs en sont conscients](#). Depuis 5 ans, les pêcheurs ont pris la mesure de cet enjeu en s'impliquant dans des programmes nationaux mobilisant plus de 20 millions d'euros sur des technologies innovantes (dissuasion acoustique ...).

EVITER LE PIEGE DES FAUSSES OPPOSITIONS

Le piège facile consisterait à opposer les écologistes aux pêcheurs. Le même piège et la même facilité que pour l'agriculture. Comme s'il n'y avait qu'une seule agriculture, qu'une seule pêche. Nous les AMAP nantaises nous achetons depuis plus de 10 ans notre poisson aux pêcheurs de l'île d'Yeu car nous sommes certains qu'ils pratiquent une pêche durable. Les arrêter brutalement n'est pas responsable. [Opposer les pêcheurs artisanaux à la biodiversité marine est une tromperie. La véritable opposition est entre la pêche industrielle et la pêche artisanale.](#) Ensemble nous nous mobilisons pour trouver des solutions acceptables. C'est un enjeu sociétal majeur.

A LA RECHERCHE D'UNE SOLUTION

Cette fermeture est injustifiée au plan scientifique, son coût est exorbitant. La communauté des scientifiques européens constate que depuis 20 ans la population de dauphins communs dans le golfe de Gascogne est stable.

Ce coup d'arrêt ne permet la recherche de solutions. Il a pour conséquence de retarder la connaissance scientifique. [Il empêche et la filière de progresser et de valider des solutions techniques](#) qui permettent une cohabitation apaisée entre les mammifères marins et les pêcheurs.

POUR LA SURVIE DE LA PÊCHE ARTISANALE

Rappelons que la pêche française représente moins de 1 % de la pêche mondiale et qu'elle est très encadrée. En comparaison la Chine pèse 39 % de la pêche mondiale. [Or depuis 1991, la pêche française a perdu 60 % des ses emplois directs et plus de la moitié de ses navires. Si cette interdiction venait à créer un précédent, alors elle renforcerait une concurrence "déloyale" au niveau social, environnemental et sanitaire.](#)